
吃饭抽奖看表演
中国年会多雷同
欧美国家企业年会并无抽奖环节

! ! ! !由企业出资，包下一处饭店
或者度假村，领导总结一年来的
成就、员工表演娱乐节目、大家聚
在一起吃吃喝喝，最好还能抽中大
奖……这几乎是中国企业年会通
用版本。

年会多属“饭醉抽奖”
《南方都市报》!"#$年 #月的

调查显示，超 %成受访者希望自己
公司的年会是“娱乐、励志、抽奖”兼
备型；超 !成认为年会过于冗长，不
够娱乐；超 %成认为自己参加的年
会属于“饭醉抽奖”型。
“年会的内容基本每年都一样：

吃饭、抽奖、看表演。”上海好饰家建
材园艺超市有限公司工作超过 &年
的文兴告诉记者。
“年会的形式一开始来源于外

企，主要目的是为了拉近企业员工
和领导的关系，让大家变得更加熟
悉、亲密。”复旦大学企业管理系主
任、中国企业管理研究会常务副理
事长苏勇说。在他看来，国内年会的

形式虽然雷同，但是确实能够调节
企业的氛围，形成互动。

国外年会不兴抽奖
中国企业年会中，最受员工重

视的抽奖环节，似乎是极富中国特
色的原创环节。在兴起年会的欧美

国家，并没有这样的传统。
在法国，年会通常在公司的食

堂里举行，员工和老板一起品尝鹅
肝酱等法国传统美食。每位员工还
需要携带一份包装好的礼物，通过
抽签的方式跟同事交换。
据中国之声《全球华语广播网》

报道，美国华尔街每年 ''月份都会

举行很隆重的搞笑年会，各大金融
机构和银行出资，邀请财经新闻媒
体参加。年会上各个银行和媒体机
构负责出节目，主要是以夸张的搞
笑来针砭时弊。
在日本，年会被分为元旦前举

办的忘年会和元旦后的新年会，忘

年会比新年会更加普及。忘年会如
其字面上的意思，即为忘掉过去一
年辛劳的聚会。每年 '!月，忘年会
在餐厅或酒吧集中举行，同事聚在
一起，一边吃喝一边回顾过去一年，
相互感谢和勉励。
忘年会主要是为了增进同事之

间的感情，增强团体观念，同时还是

上司笼络人心的好机会，他们会不
住地感谢员工们一年来的支持，恳
请大家新年继续努力。
除了几十人规模的小企业会组

织全体员工参与的年会外，规模较
大的企业和机构年会都是由各个部
门和小组分头举办，其费用都是
(( 制，一般会控制在 $""")&"""

日元*!"")+""元人民币,左右。

文体活动更受欢迎
文兴告诉记者，比起年会，她更

喜欢公司每年的员工运动会。每年
的运动会都在公司前面的草坪举
行，比赛项目包括跳绳、踢毽子、拔
河等项目。“去年我参加了投篮项
目，还拿了女子组的第一名，奖品是
一个洗发水套装。”她说。
在她看来，与年会相比，运动会

的互动性更好，参与感更强。
在中建四局华东公司和上海大

众，每年都会举行员工参与的篮球
赛、乒乓球赛、羽毛球赛等活动。

瞭望东方周刊 !秦瑜 吕爽"

! ! ! !新华网 中国红十字会党组
书记、常务副会长赵白鸽 !#日在
“《天津市人体器官捐献条例》推
动会”上说，自 !-'-年开始，中国
红十字会受卫生部委托开展人体
器官捐献工作，目前共有 '.个省市

开展人体器官捐献试点工作。今年
人体器官捐献工作将扩展到全国所
有省份。下一步红十字会的一个重
要工作就是建立人体器官捐献工作
的监督体系，包括建立全国联网的
信息系统。 !张泽伟"

! ! ! !中新社 中国最高人民检察院
检察长曹建明 !#日在北京表示，
要加强对检察机关领导干部行使权
力的监督，自觉接受监督，切实守住
做人、处事、办案、用权、交友的底
线，纯洁生活圈、交友圈。

曹建明在全国检察机关反腐
倡廉建设工作电视电话会上表
示，要进一步优化检察职权配置，强
化各执法环节之间的监督制约，严
格规范自由裁量权的行使，严格规范
检察人员对外交往行为。!张蔚然"
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! ! ! ! #$日#广东东莞市教育局

发布义务教育阶段新莞人子女

积分制入学积分方案# 影响新

莞人子女积分入学的两项主要

指标是父母的学历$ 职称的高

低%专家表示#依照父母学历高

低来决定孩子入学涉嫌歧视%

对此#东莞市相关负责人表示#

该方案不存在歧视%

社会&拼爹'积重难返#连累

了孩子受教育权% 本来积分入

学模式是个相对公平的先进理

念# 但倘若操作过程中被某些

欠缺周到考虑的细节所拖累#

再好的政策也会大打折扣%

在资源有限的背景下#按

积分多少决定随迁子女就读

公立学校的入学权# 倒也不失

为相对公平的选择% 但这必须

有个前提# 那就是积分评定要

具有科学合理性% 以父母学历

和职称的高低作为积分入学的

两项主要目标# 这样的评定指

标显然难说合理(

其一#父母学历和职称高

低并不能左右孩子的受教育

权#把孩子就读公立学校的决

定权交由父母学历和职称#有

违教育公平%而且也不能以父

母的学历$职称来决定孩子是

否当地需要的人#因而才满足

其教育需求%这其实是另一种

形式的&拼爹'%

其二# 教育最能改变人%

若真要追究起来# 父母学历$

职称高的人#其获得的社会资源一般都会高出

那些学历$职称低的#因而他们更有机会让孩

子接受比较好的教育% 所以#从这个意义上来

说#入读公立学校需求更强烈的恐怕还是那些

父母学历$职称低的随迁子女%

眼下#破解随迁子女的教育难题#对每个

城市都是考验%增加教育投入#扩大公立学校规

模#剥夺附加在户籍上面的不公平社会福利#这

些无疑是根本所在% 广州日报 !子在渊"
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! ! ! !新京报 知名网络爆料人周筱
赟申请公开铁道部 #!$-&网站招标
信息，结果被告知“网上查”，周筱赟
为此提起行政诉讼。昨日北京市第
一中级人民法院证实该案已经立
案，将于近期开庭。
去年 .月，周筱赟就 #!$-&网站

的问题向铁道部申请信息公开，要求
公开“新一代客票系统一期工程项
目”招标的相关详细信息。此后，铁道
部于去年 #-月 #/日作出正式答复，
称该网站是由独立法人单位铁道部
信息技术中心作为招标人，依据相关
法律，依法在“中国采购与招标网”等

网站履行了法定告知义务，“对其他
相关问题，已通过新华网、中国网等
媒体做了进一步解释说明。建议您通
过上述网站和媒体查询相关信息。”

周筱赟称，铁道部既未对原告
的八项申请内容给予书面答复，也
未明确告知原告申请的每个事项的
获取方式和途径，严重侵害了原告的合
法权益，严重侵害了信息公开法律制度，
故提起诉讼，请求法院判令铁道部在
法定期限内依法公开上述信息。铁道
部在庭前交给原告的一份答辩状，认
为，自己作出的答复合法有据，要求法
院驳回周筱赟的诉讼请求。 !张媛"

要求公开12306招标信息仅获含糊答复

公民诉铁道部案近期开庭


